

Agir contre le cancer maintenant

Lettre ouverte aux premiers ministres des provinces et territoires du Canada

Novembre 2022

Chers premiers ministres des provinces et territoires du Canada :

Dans le cadre de votre rencontre pour discuter de la crise du système de santé au Canada, nous vous demandons instamment d'accorder la priorité aux centaines de milliers de résidents canadiens affectés par les retards et les lacunes dans le dépistage, le diagnostic et le traitement de toutes les formes de cancer dans l'ensemble du pays. 2022 pourrait bien être la pire année pour les décès liés au cancer au Canada en raison des perturbations généralisées du dépistage, du traitement et des interventions chirurgicales provoquées par la pandémie.

On estime que 21 247 Canadiens de plus pourraient perdre la vie à cause du cancer en raison de retards liés à la pandémie au cours de la prochaine décennie. La plupart de ces vies pourraient être prolongées ou épargnées si vous preniez collectivement des mesures urgentes pour combler les lacunes en matière de dépistage, de diagnostic, de traitement et d'interventions chirurgicales qui résultent à la fois de la détérioration de nos systèmes de santé au cours des dernières années et des interruptions des systèmes de soins du cancer causées par la pandémie.

C'est la raison pour laquelle nous nous sommes réunis pour former l'alliance Agir contre le cancer maintenant, une alliance nationale d'organisations de patients, d'associations professionnelles et d'entreprises du secteur des sciences de la vie qui constatent l'ampleur du problème auquel sont confrontés les citoyens, les personnes atteintes de cancer et nos systèmes de soins du cancer. Nous demandons aux gouvernements de s'attaquer aux problèmes de nos systèmes de soins du cancer afin que les personnes atteintes du cancer aient la chance de vivre plus longtemps et d'avoir une meilleure qualité de vie.

Nous faisons les demandes suivantes à tous les premiers ministres de la santé:

S'engager à remédier aux retards dans le diagnostic et les soins du cancer en augmentant les capacités de dépistage et de traitement du cancer d'au moins 10 % par rapport aux niveaux d'avant la pandémie pendant une période de trois ans, afin de regagner le terrain perdu en raison des interruptions causées par la pandémie. Ce chiffre est conforme aux recherches menées par le groupe de travail de McGill sur l'impact de la COVID-19 sur le contrôle et les soins du cancer.

Engager de nouveaux investissements dans les soins de santé qui amélioreront les soins du cancer et leurs résultats sur les patients, avec la contribution significative des parties prenantes dans le domaine du cancer, y compris les patients et les soignants.

Utiliser la structure fédérale, provinciale et territoriale pour constituer un groupe de travail pancanadien chargé d'examiner les problèmes qui affectent nos systèmes de soins du cancer.

Seule une action concertée et coordonnée nous permettra de combler les lacunes croissantes en matière de soins aux personnes atteintes d'un cancer et de sauver des vies.

Nous vous demandons de vous engager à agir contre le cancer maintenant.

Veillez recevoir nos sincères salutations,

L'alliance Agir contre le cancer maintenant